

STADT AHRENSBURG - Beschlussvorlage -		Vorlagen-Nummer 2018/181/2
öffentlich		
Datum 23.05.2019	Aktenzeichen IV.2.5	Federführend: Frau Grote

Betreff

Möblierung und Begrünung der Klaus-Groth-Straße vor CCA

Beratungsfolge Gremium	Datum	Berichterstatter		
Umweltausschuss	12.06.2019			
Finanzielle Auswirkungen:	X	JA		NEIN
Mittel stehen zur Verfügung:	X teilweise	JA		NEIN
Produktsachkonto:	54100.0900016 in 2018: 13.000 €			
Gesamtaufwand/-auszahlungen:	61.000 €			
Folgekosten:	Bauhofleistungen im Rahmen der allgemeinen Grünpflege			
Bemerkung:				
Berichte gem. § 45 c Ziff. 2 der Gemeindeordnung zur Ausführung der Beschlüsse der Ausschüsse:				
	Statusbericht			
X	Abschlussbericht			

Beschlussvorschlag:

- Die Klaus-Groth-Straße wird gemäß Entwurf (**Anlage 1**) begrünt und möbliert. Die Gesamtmaßnahme wird im Herbst 2019 mit Gesamtkosten in Höhe von 61.000 € realisiert.
- Im Rahmen des nach der Sommerpause vorgesehenen 3. Nachtragshaushalts werden die im Produktsachkonto 54100.0900016 verfügbaren Mittel von 13.000 € um 48.000 € auf 61.000 € aufgestockt. Von diesem Betrag wird ein Anteil von 9.000 € für die Anschaffung von zwei Sonnenschirmen vorgehalten, allerdings mit folgendem Sperrvermerk versehen: „nur bei gastronomischer Sondernutzung und Entsperrung durch Beschluss des Bau- und Planungsausschusses“.

Sachverhalt:

Im Umweltausschuss vom 09.01.2019 wurde eine erste Variante mit fünf Sonnenschirmen und mehreren kleineren Pflanzkübeln vorgestellt. Die Verwaltung wurde dort gebeten, ein Konzept mit „wesentlich mehr Grün“ zu erarbeiten. Das neue Konzept wurde im Umweltausschuss am 13.03.2019 und im Bau- und Planungsausschuss am 20.03.2019 vorgestellt. Die mit immergrünen Heckenpflanzen bepflanzten Pflanzkübelreihen vor den Tiefgaragen wurden akzeptiert, die Stadtmöbel verworfen.

Die Verwaltung hat daraufhin zwei weitere Entwurfsvarianten mit Pflanzkübeln erarbeitet und diese den Fraktionen zur Beratung zugesandt. Bei einer Begehung vor Ort am 08.05.2019 hat die Verwaltung diese Entwürfe erläutert.

Der Umweltausschuss hat sich dann am 08.05.2019 für die Entwurfsvariante 1 mit den locker aufgestellten Pflanzkübeln „Hug a Tub“ ausgesprochen. Im Bau- und Planungsausschuss am 15.05.2019 wurde vorwiegend das Thema der Sonnenschirme behandelt.

Entwurfsbeschreibung

Vor den Tiefgaragenbrüstungen werden mobile Pflanzkübelreihen (zwei Stück á 2,50 m Länge und 1,40 m Breite ergeben eine Reihe) aufgestellt. Die Kübel werden eine Höhe von 1 m haben, damit sich genügend große Pflanzen etablieren können. Die Kübel können bei Bedarf per Gabelstapler vom Bauhof transportiert werden. Die anthrazitfarbene Optik der Metall-Pflanzkübel im Innenstadtbereich soll weiter beibehalten werden. Bepflanzt werden die Kübel zum Zweck des Windschutzes mit immergrünen rotlaubigen Buchenheckenelementen und Bodendeckern.

Fünf locker aufgestellte Pflanzkübel „Hug a Tub“ der Firma Streetlife vervollständigen in der Platzmitte den Entwurf. Alle Pflanzkübel sind 1,50 x 1,50 m groß und werden mit je einem Kleinbaum bepflanzt. Sie erhalten zusätzlich eine Unterpflanzung. Drei der Pflanzkübel erhalten an je zwei Seiten Sitzbänke mit einer Holzauflage.

Das Thema Sonnenschirme wurde im Bau- und Planungsausschuss am 15.05.2019 behandelt. Ergebnis dieser Diskussion: Es werden zwei Sonnenschirme angeschafft unter der Voraussetzung, dass es eine gastronomische Sondernutzung im Bereich zwischen dem CCA und Penny gibt. Die Entsperrung der Haushaltsmittel erfolgt dann im BPA.

Kosten

Die Gesamtkosten in Höhe von 61.000 € brutto sind in **Anlage 2** detailliert aufgeführt. Für die Begrünung der Klaus-Groth-Straße stehen Mittel in Höhe von 13.000 EUR zur Verfügung (PSK 54100.0900016). Angesichts der langjährigen Planungsdauer soll nach Auffassung der Mehrheit der Ausschussmitglieder die Maßnahme möglichst zeitnah, spätestens im Herbst 2019 und nicht auf gesplittet auf zwei Jahre durchgeführt werden.

Es wird daher empfohlen, die verfügbaren Mittel von 13.000 € im Produktsachkonto 54100.0900016 um 48.000 € auf 61.000 € im nach der Sommerpause vorgesehenen 3. Nachtragshaushalt 2019 aufzustocken und unter dieser Voraussetzung die Maßnahme im Herbst 2019 umzusetzen.

Michael Sarach
Bürgermeister

Anlagen:

Anlage 1 Entwurf Variante 1 – „Hug a Tub“
Anlage 2 Kostenaufstellung